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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr, StuV/064/ XII 

Sitzung am : 01.09.2022 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:34 

 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Nicolai Steinhau-Kühl 

Schriftführung : gez. Sabrina Langmann 
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T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr 

Sitzungsdatum : 01.09.2022 

 
 
Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Steinhau-Kühl, Nicolai  

Teilnehmende  

 de Vrée, Susan  
 Frahm, Felix  
 Glagau, Julia vertritt Herrn Thedens 
 Holle, Peter  
 Jürs, Lasse  
 Mährlein, Tobias  
 Muckelberg, Marc-Christopher  
 Müller-Schönemann, Petra  
 Nötzel, Wolfgang  
 Pranzas, Norbert, Dr. vertritt Herrn Berbig 
 Rathje, Reimer vertritt Frau Mond 
 Schulz, Klaus-Peter vertritt Herrn Welk 
 Segatz, Gerd  

Verwaltung  

 Helterhoff, Mario FB 601 
 Kröska, Mario stellv. Amtsleitung 60, FBL 604 
 Langmann, Sabrina FB 601, Protokoll 
 Magazowski, Christoph, Dr. Erster Stadtrat 
 Vogt, Kirsten RPA 

sonstige  

 Alagbe, Senan Rose Kinder- und Jugendbeirat 
 Braun, Joachim Seniorenbeirat 
 Junghanß, Lukas Kinder- und Jugendbeirat 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Berbig, Miro wird vertreten von Herrn Dr. Pranzas 
 Mond, Christiane wird vertreten von Herrn Rathje 
 Thedens, Thomas wird vertreten von Frau Glagau 
 Welk, Joachim wird vertretend von Herrn Schulz 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr 

Sitzungsdatum : 01.09.2022 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 25.08.2022 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 25.08.2022 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5.1 :  
Einwohneranfrage zur Steuerung der Lichtzeichenanlage zwischen Berliner Allee 11 
und 47 
 
TOP 5.2 :  
Einwohneranfrage zum Campus Glashütte/Schulzentrum Süd 
 
TOP 6 : A 22/0347 
Konzepte für Mobility-Hubs in Norderstedt,  
hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 16.08.2022 
 
TOP 7 : B 22/0331 
Bebauungsplan Nr. 345 Norderstedt "Schulzentrum Süd", Gebiet: östlich Am 
Böhmerwald, südlich Op den Kamp, westlich Poppenbütteler Straße und nördlich 
Bebauung Fasanenweg;  
hier: Beschluss der Ergebnisse der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit und 
Behörden 
 
TOP 8 : B 22/0296 
Umsetzung von Maßnahmen aus dem Lärmaktionsplan, hier: Maßnahme Nr. 3.36: 
Einrichtung einer Ladestation für E-Bikes an geeigneter Stelle 
 
TOP 9 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
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TOP 10 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 10.1 : M 22/0376 
Baubeginn zur Umgestaltung des Bolzplatzes Dunantstraße 
 
TOP 10.2 : M 22/0356 
Bericht vom Energienetzdialog der Netzbetreiber Tennet und 50hertz mit dem 
Ministerium für Energiewende, Klimaschutz, Natur und Umwelt 
 
TOP 10.3 :  
Beantwortung einer Einwohneranfrage zum Einsatz von Solarmodulen entlang der U-
Bahn-Gleisen 
 
TOP 10.4 :  
Anfrage der SPD-Fraktion zum Förderprogramm "Anpassung urbaner Räume an den 
Klimawandel" 
 
TOP 10.5 :  
Anfrage der CDU-Fraktion zur Beschilderung in Norderstedt 
 
TOP 10.6 :  
Anfrage der CDU-Fraktion zur Ampelschaltung Lawaetzstraße 
 
TOP 10.7 :  
Anfrage Herr Holle zum Sachstand U1 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 11 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Stadtentwicklung und Verkehr 

Sitzungsdatum : 01.09.2022 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Ausschussvorsitzende Herr Steinhau-Kühl begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung 
und stellt die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 14 Mitgliedern 
fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Es ist folgender Tagesordnungspunkt für die nichtöffentliche Beratung vorgesehen:  
TOP 11 – Berichte und Anfragen nichtöffentlich.  
Es gibt einen nichtöffentlichen Bericht.  
 
Abstimmung über die Nichtöffentlichkeit des Tagesordnungspunktes „Berichte und 
Anfragen – nichtöffentlich“: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1 
Nein: - - - - - - - - 

 
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Abstimmung über die gesamte Tagesordnung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1 
Nein: - - - - - - - - 

 
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
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TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 25.08.2022 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift vom 25.08.2022 wurden nicht erhoben, die 
Niederschrift ist damit genehmigt. 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 25.08.2022 

 
Herr Steinhau-Kühl berichtet, dass in der letzten Sitzung im nichtöffentlichen Teil eine 
Vergabeangelegenheit beschlossen wurde.  
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
Es werden folgende Fragen von EinwohnerInnen gestellt: 
 
TOP 5.1:  
Einwohneranfrage zur Steuerung der Lichtzeichenanlage zwischen Berliner Allee 11 
und 47 
 
Ingmar Hopp, Hans-Salb-Straße 106, 22851 Norderstedt 
 
Herr Hopp wird vom Vorsitzenden gefragt, ob er mit der Veröffentlichung seiner Daten im 
Protokoll einverstanden ist. Er gibt sein Einverständnis. 
 
Herr Hopp gibt seine Anfrage schriftlich zu Protokoll (Anlage 1) und bittet um schriftliche 
Beantwortung. 
 
TOP 5.2:  
Einwohneranfrage zum Campus Glashütte/Schulzentrum Süd 

 
Uwe Lahrmann, Op den Kamp 13, 22851 Norderstedt 
 
Herr Lahrmann wird vom Vorsitzenden gefragt, ob er mit der Veröffentlichung seiner Daten 
im Protokoll einverstanden ist. Er gibt sein Einverständnis. 
 
Herr Lahrmann vertritt die Interessensgemeinschaft Schulzentrum Süd und erkundigt sich 
nach dem Bearbeitungsstand seiner Anfrage zum Schulzentrum Süd.  
Die Verwaltung antwortet, dass die Anfrage zuständigkeitshalber an den Ausschuss für 
Schule und Sport weitergeleitet wurde.  
Herr Muckelberg verweist auf die Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 
nächsten Mittwoch.  
 
 
TOP 6: A 22/0347 
Konzepte für Mobility-Hubs in Norderstedt, hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 
16.08.2022 

 
Herr Steinhau-Kühl erläutert den Antrag der SPD-Fraktion.  
 
Beschluss: 

Der Ausschuss bittet die Verwaltung folgende Fragen zu prüfen und die Ergebnisse dem 
Ausschuss vorzustellen: 
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a) Wie sieht ein funktionierendes Konzept für ein Mobility Hub am Beispiel der „Grünen 
Heyde“ aus? 

b) Welche Kosten kommen bei einer Umsetzung des Konzepts auf die Stadt Norderstedt 
zu? 

 
Abstimmung:  

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1 

Nein: - - - - - - - - 

 
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 7: B 22/0331 
Bebauungsplan Nr. 345 Norderstedt "Schulzentrum Süd", Gebiet: östlich Am 
Böhmerwald, südlich Op den Kamp, westlich Poppenbütteler Straße und nördlich 
Bebauung Fasanenweg;  
hier: Beschluss der Ergebnisse der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit und 
Behörden 

 
Herr Helterhoff stellt das Ergebnis der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit und 
Behörden zum Bebauungsplan Nr. 345 Norderstedt „Schulzentrum Süd“ anhand einer 
Präsentation vor. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Dr. Magazowski, Herrn Kröska und Herrn 
Helterhoff beantwortet.  
 
Die Stellungnahme des Kinder- und Jugendbeirates wird als Anlage 3 dem Protokoll 
beigefügt.  
 
Beschluss: 
Das Ergebnis der frühzeitigen Beteiligung nach §§ 3 Absatz 1 und 4 Absatz 1 BauGB wird 
gebilligt. Das Ergebnis ist den tabellarischen Vermerken der Verwaltung vom 08.08.2022 in 
den Anlagen 2 und 4 der Vorlage (Tabellen Abwägungsvorschlag über die Stellungnahmen 
der Träger öffentlicher Belange und Abwägungsvorschlag über die Stellungnahmen der 
Öffentlichkeit) zu entnehmen. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, auf Grundlage der Ergebnisse der frühzeitigen Behörden- 
und Öffentlichkeitsbeteiligung entsprechend den Abwägungsvorschlägen der Verwaltung vom 
08.08.2022 (Anlage 2 und 4 zur Vorlage) den Entwurf zu fertigen. 
 
Die Schreiben mit den eingegangenen Stellungnahmen sowie die Niederschrift der 

öffentlichen Veranstaltung vom 24.02.2022 sind als Anlagen Nr. 3, 5 und 6 der Vorlage 

beigefügt. 

 
Abstimmung: 

Auf Grund des § 22 GO waren keine Ausschussmitglieder von der Beratung und 
Beschlussfassung ausgeschlossen. 
 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1 
Nein: - - - - - - - - 
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Die gesetzliche Anzahl der Ausschussmitglieder nach § 7 Abs. 1 Nr. 6 Hauptsatzung: 15 
davon anwesend 14; Ja-Stimmen: 14; Nein-Stimmen: 0; Stimmenenthaltung: 0, somit 
einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 8: B 22/0296 
Umsetzung von Maßnahmen aus dem Lärmaktionsplan, hier: Maßnahme Nr. 3.36: 
Einrichtung einer Ladestation für E-Bikes an geeigneter Stelle 

 
Herr Kröska stellt die Maßnahme Nr. 3.36: Einrichtung einer Ladestation für E-Bikes an 
geeigneter Stelle als Maßnahme aus dem Lärmaktionsplan anhand einer Präsentation vor. 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage 4 beigefügt. 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Kröska und Herrn Dr. Magazowski 
beantwortet.  
 
Aufgrund der Äußerungen der Fraktionen lässt Herr Steinhau-Kühl als erstes über die 
Varianten a) und b) gemeinsam abstimmen.  
 
Beschluss: 

a) Der Errichtung von fünf Fahrradgaragen am Standort Richtweg (U-Bahn-Haltestelle) 

wird zugestimmt und diese wird zur Umsetzung freigegeben. 

b) Der Errichtung von zehn Schließfächern für Akkus am Standort Richtweg (U-Bahn-

Haltestelle) wird zugestimmt und diese wird zur Umsetzung freigegeben. 

Abstimmung: Variante a) und b)  

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW 

Ja: - 3 2 2 1 1 - 1 

Nein: - - - - - - 1 - 
Enthaltung: 3 - - - - - - - 

 
Bei 10 Ja-Stimmen sind Varianten a) und b) aus der Vorlage B 22/0296 mehrheitlich 
beschlossen. Eine Abstimmung über die weiteren Varianten erübrigt sich.  
 
 
TOP 9:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
Es werden keine Fragen von EinwohnerInnen gestellt. 
 
 
TOP 10:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 10.1: M 22/0376 
Baubeginn zur Umgestaltung des Bolzplatzes Dunantstraße 

 
Der Bolzplatz Dunantstraße ist in die Jahre gekommen und wird in eine naturnahe 

Bewegungsfläche umgewandelt. Der vorhandene marode Kunstrasen wird zurückgebaut und 

es entstehen neue Holzhäckselflächen, Tischtennis- und Sitzmöglichkeiten sowie Wiesen- 

und Strauchflächen. 
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Aus planungs- und baurechtlichen Gründen (Lärmschutz) lässt sich an diesem Standort kein 

neuer Bolzplatz realisieren. Aktuell ist die Fläche im B-Plan 5 Garstedt, 1. Änd. nicht als 

Bolzplatz, sondern als Spielplatz festgesetzt. Daher wird anstelle der Kunstrasenfläche ein 

Aufenthaltsbereich hergestellt, der Möglichkeiten zum freien Spiel, Tischtennis und dem 

Aufenthalt nahe des großzügigen Spielplatzes Dunantstraße gemäß Spielplatzbedarfsplan 

(S. 100/101) anbietet. Die zunächst als Wiesen- und Strauchflächen angelegten Bereiche 

stehen aber weiterhin als zukünftige Spiel- oder Sportflächen (z.B. Fitnessanlagen o.ä.) zur 

Verfügung. 

Die neu hergestellten Angebote sowie der vorhandene Spielplatz Dunantstraße dienen 

insbesondere während der Baumaßnahmen im Willy-Brandt-Park als wesentlicher 

Ausweichstandort. 

Die in der Anlage 5 beigefügte Pressemitteilung wird dem Ausschuss für Stadtentwicklung 

und Verkehr zur Kenntnis gegeben. 

TOP 10.2: M 22/0356 
Bericht vom Energienetzdialog der Netzbetreiber Tennet und 50hertz mit dem 
Ministerium für Energiewende, Klimaschutz, Natur und Umwelt 

 
Die Konferenz diente der Information zum Stand der Planungen für neue 

Höchstspannungsleitungen und Netzverknüpfungspunkte im Südosten Schleswig-Holsteins. 

Aufgrund der Lage des Umspannwerkes Hamburg-Nord im Stadtgebiet Norderstedt, werden 

diese Entwicklungen seitens der Verwaltung im Auge behalten, falls sich Äderungen oder 

Planungen für das Norderstedter Stadtgebiet abzeichnen. 

Themenschwerpunkt waren die Ausbaupläne und -arbeiten für die Ostküstenleitung. 

Norderstedt ist hiervon nicht direkt betroffen. Es sind keine neuen Trassen vorgesehen. 

Lediglich Erneuerungen bestehender Verbindungen (Netzverstärkung zwischen Hamburg 

Nord und Hamburg Ost) sind vorgesehen, hierbei handelt es sich bereits heute um eine 380 

kV Leitung woran sich nichts ändern wird. 

Informationen zu diesem Themenbereich sind unter www.schleswig-holstein.de/netzausbau 

zu finden. 

TOP 10.3:  
Beantwortung einer Einwohneranfrage zum Einsatz von Solarmodulen entlang der U-
Bahn-Gleisen 

 
Herr Dr. Magazowski gibt die Beantwortung einer Einwohneranfrage zum Einsatz von 
Solarmodulen entlang der U-Bahn-Gleisen als Anlage 6 zu Protokoll.  
 
TOP 10.4:  
Anfrage der SPD-Fraktion zum Förderprogramm "Anpassung urbaner Räume an den 
Klimawandel" 

 
Herr Segatz gibt für die SPD-Fraktion eine Anfrage zum Förderprogramm „Anpassung 
urbaner Räume an den Klimawandel“ als Anlage 7 zu Protokoll.  
 
TOP 10.5:  
Anfrage der CDU-Fraktion zur Beschilderung in Norderstedt 

 
Herr Holle gibt für die CDU-Fraktion eine Anfrage zur Beschilderung in Norderstedt als 
Anlage 8 zu Protokoll.  
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TOP 10.6:  
Anfrage der CDU-Fraktion zur Ampelschaltung Lawaetzstraße 

 
Herr Holle gibt für die CDU-Fraktion eine Anfrage zur Ampelschaltung Lawaetzstraße als 
Anlage 9 zu Protokoll.  
 
TOP 10.7:  
Anfrage Herr Holle zum Sachstand U1 

 
Herr Holle erkundigt sich nach dem Sachstand der U1. In dem Investitionsplan würde die 
Maßnahme nicht mehr auftauchen. Die Verwaltung antwortet direkt.  
 
Die Öffentlichkeit wird für den weiteren Verlauf der Sitzung ausgeschlossen.  
 
Der Vorsitzende beendet die Sitzung um 19:34 Uhr.  
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